
議 会 報 告 会 実 施 報 告 書 

 

開催日時  平成 28 年 10 月 8 日（土） 10 時 00 分から 12 時 00 分 

開催場所  高根沢町農村環境改善センター 研修室（２階） 

参加人数    １０人 

班 構 成 

役割分担  

班 長 加藤貞夫 司 会 川面充子 

書 記 佐藤晴彦   

報告者 

総務常任委員会  森弘子、梅村達美 

教育福祉常任委員会 松本潔、齋藤誠治、渡邉俊 

建設産業常任委員会 加藤章、齋藤武男、横須賀忠利 

報告会  平成 27 年度決算審議報告 

報告に関  

する質疑  

質 疑 答 弁 

別紙のとおり 別紙のとおり 

懇談会  
～町民のお知恵

はいしゃく～  

総務常任委員会のテーマ 

地域コミュニティの再編・再構築を確立するためには？ 

教育福祉常任委員会のテーマ 

地域ボランティアを増やす方法は？ 

建設産業常任委員会のテーマ 

元気あっぷむらの集客数をアップするためには？ 

意見・提言等 

意見・提言等 対 応 

別紙のとおり 別紙のとおり 

 

平成 28 年 11 月 24 日 
 

高根沢町議会議長 様 

 

班 長   加 藤 貞 夫  
  

 

 



第７回 議会報告会での質疑・意見等 

平成２７年度決算関係 

 質疑等 報告会での答弁 

総  務 

常任委員会 

ふるさと納税返礼品については、高根

沢町でも町全体が一丸となって魅力

ある商品を作り上げる努力をして宣

伝をしていただきたいと思う。 

ふるさと納税の本来の趣旨は、生まれ育った故郷へ納税

をする事と思う。しかし、他市町へのふるさと納税をし

ている方もいる。という事もあり、ふるさと納税のあり

方を考えなければならないと思います。本町では、返礼

品として、たんたんジャム、とちおとめ、リンゴジュー

ス、丸ごととまとのコンフォートや栃木和牛サーロイン

ステーキセットなどがある。    

教育福祉 

常任委員会 

英語力の強化は、どのような事をどの

くらい行っているのか。 

 ALT事業として、外国人３名の方が外国語指導助手とし

て英語の授業を行っています。また、英語力調査事業と

して、中学１．２年生を英検 IBA（英語力判定テスト）を

行い、英語力測定や学習成果の確認、目標設定など、英

語学習の充実につながる調査を行っています。 

英語教育を行う上で、人材育成上、グ

ローバルな社会的基準に見合うよう

な年度目標を設定した教育に取り組

んでもらいたい。 

英語は、世界の共通語であり、基本生活に必要な事がで

きるようにするために教育の充実が図れるよう、ご提言

頂いたことについて真剣に取り組んで行かなければなら

ないと感じています。   

建設産業 

常任委員会

  

元気あっぷむらの土地購入単価はい

くらか。   

坪単価で２０，４００円です。    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



懇談会～お知恵はいしゃく～関係 

 テーマ 皆様からの意見・要望等 議会の応答等 

総  務 

常任委員会 

地域コミュニテ

ィの再編・再構築

を確立するため

には？ 

 

 

 

 

  

 各行政区から現状の課題を抽出して都市計画マス

タープランの項目と突合せながら発信をして行政区

と協働で地域コミュニティの再編・再構築を進めて

は？都市計画マスタープランをもっと使いましょ

う！     

 

災害時の助け合いが必要だと思います。お年寄りや障

害者など実際に助け合う実践的な防災訓練を行う事

が必要だと感じます。その事によって、地域の助け合

いが必要だと感じるのではないか？また、農家にある

トラクターは少々道が悪くても走れますし色んな物

を引っぱることもできるので災害時にはかなり活用

できるのでは？     

 

教育福祉 

常任委員会 

地域ボランティ

アを増やす方法

は？ 

 

  

民生児童委員とスクールガードをしているが、子供た

ちの声を聞いたり、姿を見ると何かしたくなるという

のが行動の源泉だ。 

 通学路の安全対策を考えると、夏期除草ボランティ

アの必要性を感ずるが、手が回りきれない。 

    

 

 ボランティア参加の充実を考えると、その根底には

「本当に高根沢に対する郷土愛と誇り」が無いことが

原因なのではないかと思う。地域に誇りを持っていれ

ば、周りが汚れていれば「誰かがやるだろう」ではな

く自らがきれいにするだろう。町は、住人が自らボラ

ンティアなどに参加していく「これだと思う」雰囲気

を醸成する働きかけをしてはどうか。その意味で、災

害時の助け合い組織を自治会が中心に、きめ細かく、

一人の住民も漏れなく網羅する取り組みをしてはど

うかと、以前も提案した。災害時の助け合いは、すべ

ての町民が対象となるので、これを構築していく中で

住民のボランティアへの参加機会を拡大する働きか

けができるのではないかと思う。 

 

 ボランティア活動の基本は、「地域のことは地域が

守る」という意識が基本であり、地域のために大人た

ちが尽くす姿をみて子どもたちも郷土に対する誇り

を形成すると思うから、子どもたちへの地域の教育機

会があることも忘れてはならないと考える。 

 



建設産業 

常任委員会

  

元気あっぷむら

の集客数をアッ

プするためには

 

 

  

 元気あっぷむらの送迎バス停留所は宝積寺駅のみ

だが、停留所を増やすことで集客アップにつながる事

が考えられるので、役場前にも停留所を設けてはいか

がか。  

 

元気あっぷむらの会議室を開放してほしい。  

議会としても、元気あっぷむらの経営改善に積極的に

取り組む事を望む。  

 

その他 通学・通勤の安全のため、南並塚沿線の除草を実施し

てほしい。   

 

 

 

 

 

 


